

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5, 15 y 25 de cada mes.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN

Calle de Alfonso XII, número 22.

Toda la correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.

Director-Propietario:

Saturnino Rodríguez

Profesor del Instituto y Normalas.

COLABORADORES.—Todos los Sres. Maestros que nos honren con sus escritos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem; trimestre, 2 ídem.

PAGO ADELANTADO

Anuncios a precios convencionales.
Número suelto; 25 céntimos.

SUMARIO.—*Ciencia «nueva» en libros viejos*, por R. Blanco y Sánchez.—*La Mutualidad Pedagógica*, por R. J. Pueo y F. Roperó.—*Fiesta del árbol en Cédillo*, por X.—*Comentarios y noticias*.—*Sección bibliográfica*.—*Anuncios*.

Ciencia "nueva,, en libros viejos.

La Paidología tiene 400 años

El año 1895, en un discurso inaugural de la Universidad de Jena (Alemania), el profesor Oscar Chrisman escogió la palabra Paidología (*Paidologie*) como tema de su disertación, y fué el neologismo tan favorablemente recibido que, en menos de dos lustros, se generalizó en Europa y en América.

Bélgica, sobre todo, acogió con tal entusiasmo la nueva disciplina, que a los pocos años tuvo ya escritores de Paidología tan conocidos como Mlle. Ioteyko, Schuytén, Decroly, Nyns y Mirguet; y, poco antes de estallar la guerra europea, Bruselas era centro de distribución de la nueva disciplina, porque allí comenzaron a publicarse tres revistas paidológicas (*Les Annales pédologiques*, *La Pédotechnie* y *Le Paedologium*); allí se fundaron Institutos y laboratorios paidológicos; allí se celebró el I Congreso Internacional de Paidología y allí se inició la fundación de una Facultad también internacional, de la nueva ciencia, que segó en flor el desastre mundial.

España ha entrado también en este movimiento produciendo algunos estudios apreciables sobre la materia y creando, para el presente curso, una cátedra de Paidología en la Escuela Superior del Magisterio, y aquí y en América, haciendo coro a todos los paidólogos de Europa, hemos venido afirmando que la Paidología es ciencia modernísima, que debe su origen al profesor alemán Oscar Chrisman; pero ni la palabra, ni su contenido científico, son nuevos, sino centenarios, porque en el año 1518 y, probablemente en Leipzig, un cuasi polígrafo lorenés publicó

XXXVII diálogos en latín, bajo el título de *Paidologia*

¿Quién es el autor y cuál es el contenido de la obra?

De la rarísima monografía quedan pocos ejemplares en las bibliotecas, del todo ignorados por los pedagogos modernistas; de la obra y del autor tendrán noticia, si lo desean, los lectores de LA BANDERA PROFESIONAL, en cuanto se hayan reunido para ello los datos suficientes, que, sistemáticamente expuestos, se incluirán en el primer volumen del «Año pedagógico hispano-americano»; pero basta lo dicho para poder afirmar que la Paidología data, por lo menos, de los comienzos del siglo XVI, y que este hallazgo es un testimonio más de las muchas cosas «nuevas» que se encuentran en los libros viejos.

R. Blanco y Sánchez.

LA MUTUALIDAD PEDAGÓGICA

importantísimo.

En vista de que la economía hecha en los gastos administrativos, pagando de nuestro bolsillo los gastos de alumbrado de la oficina, desde Marzo del pasado año, no bastan a enjugar el déficit en el capital administrativo, se establece que en lo sucesivo:

1.º No se contestará ninguna carta que no acompañe sello para ello; pues hay quien hace un giro de 1,05 pesetas o de 3,15, que producen tan sólo 5 o 15 céntimos de ingreso y hay que gastar 20 céntimos en franqueo (5 de recibo y 15 de sello), aparte del material empleado.

2.º Los gastos de envío de cualquier préstamo correrán de cuenta del prestatario, y caso de no enviar dinero para ello se descontará de la cantidad prestada.

Ramón Pueo.